

ÇA S'EST PASSÉ CHEZ NOUS / P4 Bouge ta planète



GRAND ANGLE / P11 Nos évêques sur le terrain

Juin 2015 Trimestriel 2€

# Paroisses NUMÉRO 66

Loos / Houbourdin / Santes / Hollennes / Emmerin Sans frontières

## La paroisse d'Haubourdin au souffle du vent et de l'esprit



Sur la digue de Malo.

#### INFO

#### **Catéchisme**

Inscriptions au caté pour 2015-2016



lire en page 2

## Le temps de la cueillette!



L'ÉDITO DU PÈRE ROMUALD CARTON

Avec le mois de juin, l'été pointe le bout du nez. Avec le mois de juin, les arbres, les fleurs, les champs sont en pleine végétation... Avec le mois de juin, l'heure est aux examens pour les plus jeunes, l'heure est aussi aux projets d'été :

vacances, camps... L'heure est aussi de visiter cette année écoulée, de visiter ce qu'il y a eu de beau et de bon dans nos vies sans gommer les moments plus pénibles. Regarder dans le rétroviseur n'est pas un acte passéiste, mais bien l'occasion de rebondir, l'occasion de - ce que l'on appelle, pour nous autres chrétiens - rendre grâce à Dieu! Rendre grâce à

Dieu est une action réelle et concrète! Oui, après avoir regardé dans le rétroviseur, puissions-nous rendre grâce à Dieu. C'est comme si nous faisions une cueillette des fruits de l'année. Certains devront attendre encore quelques semaines leur résultat d'examen! Mais des fruits beaux et bien mûrs, il y en aura en quantité, j'en suis sûr! Puissions-nous vivre les uns et les autres un bel été où chacun pourra se reposer, se ressourcer, prendre une cure de vitamine D. Puissions-nous vivre un été vivifiant, rempli de rencontres fraternelles! Puissions-nous souhaiter à notre voisin, à notre confrère un été paisible, rempli de cette bonne odeur des champs prêts pour la moisson!

Bonne lecture et bel été!

#### INSCRIPTIONS AU CATÉ

#### **Paroisse Saint-Marc**

Inscriptions et réinscriptions des enfants des CE2, CM1 et CM2 Les mercredi 9 septembre de 17h à 18h30 et samedi 12 septembre de 10h à 11h30

- ▶ à l'église du Sacré-Cœur pour Santes
- ▶ à la maison paroissiale pour Emmerin.

Le vendredi 11 septembre 2015 de 16h30 à 17h, à l'école Notre-Dame et à Sainte-Thérèse.

#### À noter aussi

«Petit café», de la TPS maternelle au CP. Quatre rencontres par an. Céline Decarnin (tél. 03 20 38 63 01).

«Graines de Parole», pour les CE1 :

Martine Collet (tél. 06 59 98 15 27)

#### Paroisse de la Sainte-Famille - Loos

Mardi 8 septembre de 16h à 17h30 à la maison paroissiale Notre-Dame, 726, rue de Bazinghien. Mercredi 9 septembre de 10h à 12h au centre pastoral Sainte-Anne (quartier d'Ennequin). Samedi 12 septembre de 10h à 12h à l'église de la Trinité (quartier des Oliveaux).

#### Paroisse d'Haubourdin

Mardi 8 septembre de 16h30 à 19h Mercredi 9 septembre de 16h30 à 19h. Samedi 12 septembre de 10h à 12h au centre paroissial, 6, place de l'Église.

#### Aumônerie de l'enseignement public

Mardi 8 septembre de 18h à 20h Samedi 12 septembre de 10h à 12h à l'aumônerie, 1, avenue Beaupré à Haubourdin.

#### AGENDA

#### 30<sup>E</sup> PÈLERINAGE À LOURDES DE L'ASSOCIATION «LOURDES CANCER ESPÉRANCE»

Du 15 au 19 septembre 2015, présidé par Monseigneur Blaquart, évêque d'Orléans et animé par Patrick Richard ; il accueillera adultes et enfants touchés par le cancer. Renseignements et inscriptions : Anne-Marie Boidin tél. 03 20 90 38 72 Pour plus de détails :

http://doyennehaubourdinweppes.paroisse.net

#### PÉLÉ DES JEUNES À VÉLO DU 29 JUIN AU 3 JUILLET

De Lille à Boulogne en passant par Merville, Wisques et Courset. Renseignements et inscriptions auprès des aumôneries ou du père C. Danset tél. 06 83 21 72 79.

#### MESSES DE RENTRÉE DANS NOS PAROISSES

#### **Paroisse Saint-Marc**

Samedi 3 octobre à 17h, église Saint-Barthélémy, Emmerin.

#### Paroisse Sainte-Famille - Loos

Dimanche 4 octobre à 10h30 à Sainte-Anne (quartier Ennequin).

#### Paroisse d'Haubourdin

Dimanche 4 octobre à 10h30 à Saint-Maclou.



Samedi 27 JUIN 18h messe en plein air Pique-nique tiré du sac 20h veillée chansons



#### Au service de votre santé LES PHARMACIENS DE LOOS - HAUBOURDIN et SANTES

LABORATOIRE D'ANALYSES DE BIOLOGIE MÉDICALE DES DOCTEURS A. ET TH. MACKEY
136, bd de la République
Tél. 03 20 17 90 40

M. ADAM : 105, rue du Maréchal Foch

Memo MAHIEU : Centre Commercial MATCH

Tél. 03 20 07 46 74

Tél. 03 20 50 45 45

<u>L00S</u>

PHARMACIE DE LA MAIRIE: 108, rue du Mai Foch Tél. 03 20 50 19 50

 PHARMACIE ST BRICE : 196, rue du Mai Foch
 Tél. 03 20 50 40 04

 PHARMACIE DE SANTES : 60, rue du Mai Foch
 Tél. 03 20 38 34 54

 SERVIGARDE :
 Tél. 08 25 74 20 30

PHARMACIE THIBAUT: 23, rue Sadi Carnot Tél. 03 20 07 26 70

LECHOIX FUNERAIRE "vou

ETS LEFEVRE
"vous accompagner avec humanité"

Pompes funèbres - Marbrerie

315, rue Gambetta - 59000 LILLE - 03 20 30 07 62



### Ensemble scolaire La Sagesse

49 rue vanderhaghen - HAUBOURDIN 03 20 07 10 20

www2c.ac-lille/la-sagesse-haubourdin/

De la maternelle au collège Accompagner chacun vers la réussite

Projets et dispositifs variés : CLIS et ULIS, classes de découvertes, séjours linguistiques, section bilingue anglais/espagnol de la 6° à la 3°, classes anglais excellence en 4° et 3°, accompagnement des enfants dysléxiques, dysgraphiques...

## Fête du Têt : fête de la famille, du souvenir et de l'amitié

L'abbé Dominique Pham Xuan Dao, curé de la paroisse Saint-Marc, est aussi aumônier de la communauté vietnamienne du diocèse de Lille.





## Père Dominique, que représente la fête du Têt pour les Vietnamiens ?

C'est la plus grande fête de l'année! La date en est fixée chaque année selon le calendrier lunaire. Elle se célèbre entre le 20 janvier et le 19 février. C'est le nouvel an, symbole de renouveau et d'espoir pour une vie meilleure.

#### Quels en sont les grands traits?

Le Têt se prépare longtemps à l'avance et se fête pendant toute une semaine. Le premier jour est consacré aux ancêtres. Il y a toujours, dans chaque famille vietnamienne un autel des ancêtres. On y place des photos, des bâtonnets d'encens, des coupelles de fleurs et de fruits. Cette dévotion envers ceux qui nous ont précédés est encore renforcée pendant le Têt.

Dans la culture vietnamienne, ce n'est

pas l'habitude de fêter les anniversaires. D'où l'importance du Têt pour resserrer les liens familiaux. D'une certaine façon, on fête aussi sa propre naissance! C'est un moment privilégié où on se rend visite pour échanger vœux et souhaits pour l'année qui s'ouvre.

Le second jour est plus particulièrement consacré aux amis, le troisième aux voisins. Les jours suivants sont eux aussi orientés vers la rencontre et l'amitié.

## Le dimanche 22 février dernier, la paroisse Saint-Marc a fêté le Têt!

Le concile Vatican II a reconnu la valeur du culte des ancêtres. C'est pourquoi nous avons pu intégrer quelques aspects de ce rite au cours de la messe célébrée à l'église Saint-Pierre.

Je suis heureux que les paroissiens de Saint-Marc et de nombreux amis d'origine vietnamienne, dont certains venus de Belgique, aient fait de cette messe une prière commune et fervente.

La fête s'est prolongée pendant le repas, préparé à la vietnamienne. Beaucoup arboraient une tenue et des masques traditionnels. Chanteurs, danseurs, acteurs, notamment les nombreux enfants, et bien sûr... dragons bienfaisants, ont animé toute l'après-midi. Belle occasion de mieux connaître la riche culture de ce pays lointain.

JEAN DEHONDT



Rédigé par votre équipe locale avec la participation de l'OTPP – **Président:** Daniel lelion - **Rédacteur en chef:** Père Gérard Serien – Textes et photos: droits réservés

Edité par Bayard Service Edition - Parc d'activité du Moulin Allée Hélène Boucher BP 60090 - 59874 Wambrechies - Tél. 0320133660 fax 0320133689 - Directeur de la publication: Georges Sanerot -

Secrétaire de rédaction: Franck Leloir - Régie publicitaire: Bayard Service Régie - Tél. 03 20133 670 Imprimerie: Roto Champagne (52) - Commission paritaire 52456 - Dépôt légal: 2ª trimestre 2015





## Bouge ta planète 2015, avec le CCFD-Terre solidaire

Vivre ensemble : luttons contre les préjugés et les discriminations... chez nous et dans le monde.





■ Avec le père Arthur.

Les migrants de l'Erythrée.

lus de cent trente jeunes collégiens et lycéens du doyenné Haubourdin-Weppes ainsi que parents, amis, accompagnateurs, se sont rassemblés sur ce thème à l'espace Beaupré d'Haubourdin l'après-midi du samedi 28 mars.

Répartis en petits groupes, ils sont allés à la rencontre de témoins responsables d'une dizaine d'associations engagées dans la lutte contre les discriminations et diverses situations de détresse humaine: SDI, personnes en difficulté ou sans protection sociale (ATD quart-monde, collectif SDF, Magdala, Médecins solidarité Lille, Opération thermos), l'insertion par l'emploi durable de chômeurs longue durée ou de personnes sans formation (groupe Vitamine T), les migrants (Terre d'errance), les Roms (Collectifs Roms, Hellemmes Roms, et le père Arthur), le

réseau d'accompagnement spécialisé des Apprentis d'Auteuil...

La plupart des jeunes ont été très touchés par ces rencontres :

Alexandre (2<sup>nde</sup>): «Ce moment a vraiment été fort. Les personnes qui se sont échappées de l'Érythrée ont été courageuses. Ces rencontres sont enrichissantes, car on voit qu'il y a de nombreux problèmes autour de nous. Entendre les témoignages rend les choses plus vraies.»

Louis (2<sup>nde</sup>) : «Le partage avec ces gens fut une expérience très plaisante. Ce temps fort a permis de mettre de côté tous nos préjugés.»

Léonard (2<sup>nde</sup>) : «C'était cool. Grâce à cet événement, mes préjugés sur les migrants ont disparu.»

Emmanuelle Marais (ATD quart-monde) va permettre à un jeune de venir participer à un atelier lecture sur le terrain du chemin Napoléon à Hellemmes, où des familles roms habitent depuis quatre ans. Ces rencontres furent entrecoupées par un grand jeu coopératif animé par les pionniers des Scouts et Guides de France. Il a été l'occasion pour les jeunes de 15 à 17 ans d'oser l'animation d'un jeu pour cent trente autres jeunes. Le goûter a été offert par les magasins Intermarché d'Emmerin et le Match de Loos. Merci à eux.

Ensuite la procession des Rameaux dans les rues d'Haubourdin a conduit tous les «Bougeurs de planète» jusqu'à l'église Saint-Maclou pour célébrer ensemble, jeunes des Weppes et paroissiens d'Haubourdin, partager les intentions de prières, chanter accompagnés par la chorale et l'orchestre de jeunes très dynamiques.

Après la célébration, une dégustation de soupe a permis d'aider financièrement des projets de développement des plus démunis, soutenus par le CCFD-Terre solidaire.

Une belle journée réussie, fruit d'une préparation portée par une quinzaine de personnes des mouvements de la pastorale des jeunes et du Comité catholique contre la faim et pour le développement (CCFD). Nous avons expérimenté de l'intérieur que vivre l'Église, c'est vivre les différences et dépasser les préjugés.



Bougeurs de planète.

## DES PRÊTRES ET DES LAÏCS À VOTRE SERVICE

#### ~ LES PRÊTRES

**Romuald Carton:** 6, place de l'Eglise — Haubourdin Tél. 03 20 07 21 43, curé d'Haubourdin et doyen.

**Dominique Pham Xuan Dao:** 22, rue Kœnig — Santes - Tél. 03 20 57 04 28,

curé de Saint-Marc (Santes, Hallennes et Emmerin).

**Guy Clerc:** 726, rue de Bazinghien – Loos

Port. 06 07 83 68 10 - Tél. 03 20 07 00 20, curé de Loos. **Christophe Danset** - pastorale des jeunes du doyenné: 8 place de l'église — Haubourdin — Tél. 06 83 21 72 79

Les curés des paroisses sont aidés dans leur mission par des prêtres résidant sur le secteur : les pères Michel Lagasse, Hubert Leleu, Georges Verbrugge (chargé de la mission ouvrière et quartier populaire de Loos).

#### ~ DES TEMPS D'ADORATION ET DE PRIÈRE, ET DES ÉGLISES OUVERTES SUR LE DOYENNÉ

**A Haubourdin,** église ouverte tous les jours et temps d'adoration le 1<sup>er</sup> jeudi du mois de 15h à 16h et de 18h à 19h.

**A Emmerin**, le deuxième jeudi du mois : temps d'adoration de 17h30 à 18h30.

**A Santes,** église du Sacré-Cœur, tous les jeudis de 20h à 21h30 temps de prière, avec le groupe prière Ecoute Israël.

A Loos, temps d'adoration tous les mercredis de 17h30 à 18h30 à l'église Notre-Dame de Grâce puis messe à 18h30 (sauf pendant les vacances scolaires). Eglise ouverte de 10h à 12h le samedi à la Sainte-Trinité.

Eglise ouverte au centre pastoral Sainte-Anne le vendredi de 15h30 à 17h30. Oratoire du centre pastoral ouvert tous les jours de 8h à 19h.

#### ~ PAROISSES

#### LOOS

Contact téléphonique: 03 20 07 00 20 E-mail: paroissedeloos@gmail.com **Permanences:** pour vous accueillir et vous

renseigner, des paroissiens se tiennent à votre disposition

 A la maison paroissiale Notre-Dame, 726, rue de Bazinghien, le mercredi de 15h à 18h, sauf vacances scolaires (permanences tenue par un prêtre).

Le mardi de 16h30 à 17h30 et le samedi de 10h à 12h.

 Quartier de l'église Sainte-Trinité (Loos-les-Oliveaux)

Le samedi de 10h à 12h, à l'église, rue Chatelet (sauf juillet et août).

- Centre pastoral Sainte-Anne, le vendredi de 15h30 à 17h30.

#### **HAUBOURDIN**

Contact téléphonique: 03 20 07 21 43 E-mail: paroisse.st-maclou@nordnet.fr **Permanences:** pour vous accueillir et vous renseigner, des paroissiens se tiennent à votre disposition, 6, place de l'Eglise — Tél. 03 20 07 21 43.

Les lundi et mardi de 10h à 12h, les mercredi et jeudi de 18h à 19h, les vendredi et samedi de 10h à 12h.

#### **PAROISSE SAINT-MARC**

La paroisse Saint-Marc regroupe les trois communes suivantes :

Emmerin: église Saint-Barthélémy,

rue Victor Hugo

Hallennes: église Saint-Vaast,

rue Louis Pasteur

Santes: église Saint-Pierre, place J.-B. Hennion, église Sacré-Cœur, rue Koenig. - La maison paroissiale (presbytère): 22 rue Koenig — Santes - Tél. secrétariat paroissial 03 20 57 04 28

Mail: paroissestmarc@free.fr

#### **Accueil**

Samedi de 10h à 11h30 : 10 place de Gaulle à Emmerin.

Samedi de 10h à 11h30: rue Waldeck-

Rousseau à Hallennes.

Samedi de 10h à 11h30 : 22 rue Koenig à Santes.

Il est possible de rencontrer un prêtre sur rendez-vous.

#### ~ VOS CORRESPONDANTS LOCAUX DU Journal *Paroisses sans frontières*

Adresse postale

6 place de l'Eglise 59320 Haubourdin E-mail : jean-louis.dubremetz@wanadoo.fr Haubourdin : Jean-Louis Dubremetz.

Santes : Jean Dehondt. Emmerin : Yves Dupont. Loos : Pascale Sancelot.

Hallennes: Véronique Genelle-Nonque

#### HORAIRES DES MESSES DOMINICALES

(POUR JUILLET ET AOUT, VOIR PAGE 10)

#### **HAUBOURDIN**

- Le samedi à 18h à Saint-Maclou.
- Le dimanche à 8h30 au monastère des Clarisses ; à 10h30 à Saint-Maclou.

#### **SAINTE-FAMILLE LOOS**

- Le samedi à 18h, église Notre-Dame de Grâce.
- Les 1<sup>er</sup>, 3<sup>e</sup> et 5<sup>e</sup> dimanches du mois à 10h30 au centre pastoral Sainte-Anne.
- Les 2<sup>e</sup> et 4<sup>e</sup> dimanches du mois à 10h30, église de la Sainte-Trinité.

#### SAINT-MARC

- Tous les dimanches 10h30 à Santes Saint-Pierre.
- Les 1<sup>er</sup> et 3<sup>e</sup> samedis du mois à 18h à Emmerin Saint-Barthélémy.
- Les 2° et 4° samedis du mois à 18h
   à Hallennes Saint-Vaast.
- Si 5<sup>e</sup> samedi dans le mois, à 18h
   Santes Sacré-Cœur.

#### IL ÉTAIT UNE FOI

## Emmaüs, chemin vers le Christ

Zoé prépare sa confirmation à l'aumônerie. Le prêtre propose à la méditation du groupe de jeunes l'évangile des pèlerins d'Emmaüs écrit par saint Luc. «Emmaüs, c'est comme la messe!» remarque Zoé. «Effectivement, confirme le prêtre, à chaque eucharistie, Jésus vient à notre rencontre de la même manière... éveillant nos cœurs à sa Parole et au don de sa vie.»



## L'accueil

Deux disciples de Jésus quittent Jérusalem et marchent en direction du village d'Emmaüs. Ils sont tristes et ne comprennent pas la condamnation et la mise à mort de Jésus sur la croix. Un étranger les rejoint sur la route et se mêle à leur conversation.

**Quand les chrétiens se rassemblent de nos jours,** ils sont un peu comme ces disciples d'Emmaüs, ils discutent entre eux, le cœur lourd parfois, sans s'apercevoir que Jésus marche avec eux et les accueille.

## La Parole de Dieu

Jésus leur dit: «Ô cœurs sans intelligence, lents à croire à tout ce qu'ont annoncé les prophètes! Ne fallait-il pas que le Christ endurât ces souffrances pour entrer dans sa gloire?» Et commençant par Moïse et parcourant tous les prophètes, il leur interpréta dans toutes les Écritures ce qui le concernait (évangile selon saint Luc 24, v. 25 à 27).

La liturgie de la Parole nous donne à écouter l'histoire du Salut. Un texte de l'Ancien Testament est lu : Dieu s'est fait connaître au peuple hébreu à travers les prophètes avant d'envoyer son propre Fils Jésus. Puis un psaume est chanté : hymne, lamentation, appel au secours ou action de grâces... il évoque l'attente d'un roi futur qui apportera le salut. La deuxième lecture concerne l'Église naissante à travers les Actes des Apôtres, les épîtres. Puis l'Évangile est proclamé, c'est la Bonne Nouvelle apportée par Jésus-Christ. L'homélie vient nous éclairer et nous interpeller sur le sens de cette parole dans nos vies.



## La fraction du pain

Le soir tombe. Les pèlerins arrivent à Emmaüs, ils invitent Jésus à partager leur repas. «Et il advint, comme il était à table avec eux, qu'il prit le pain, dit la bénédiction, puis le rompit et le leur donna. Leurs yeux s'ouvrirent et ils le reconnurent... mais il avait disparu de devant eux. Et ils se dirent l'un à l'autre: "Notre cœur n'était-il pas tout brûlant au-dedans de nous quand il nous parlait en chemin, quand il nous expliquait les Écritures?"» (évangile selon saint Luc 24, v.30 à 32).

**Nous sommes au sommet de la messe :** par ce don unique, Jésus nous ouvre à une vie nouvelle. La joie de sa présence nous envahit et rend notre cœur brûlant.



## Envoyés pour témoigner

«À cette heure même, ils partirent et s'en retournèrent à Jérusalem. Ils trouvèrent réunis les onze et leurs compagnons... Et eux de raconter ce qui s'était passé en chemin, et comment ils l'avaient reconnu à la fraction du pain» (évangile selon saint Luc 24, v. 33 et 35).

Lors de l'eucharistie dominicale, nous reconnaissons Jésus-Christ vivant au milieu de nous, aujourd'hui. C'est cette Bonne Nouvelle que nous voulons annoncer à tous.

Page rédigée par l'OTPP: Véronique Droulez, Dominique Lenoir, le père Michel Castro et Joël Thellier. Dessins: Nicolas Haverland.

## DESSINE-MOI UN DIOCÈSE

#### STAGES/SPIRITUALITÉ

#### ~ DU LUNDI 6 (12H30) AU SAMEDI 11 JUILLET (12H30).

**Stage Vittoz et peinture.** Accueillir ses sensations corporelles, redécouvrir ses cinq sens, éveiller sa créativité.

~ DU VENDREDI 10 (19H) AU DIMANCHE 12 JUILLET (17H).

Week-end philosophie et spiritualité: traverser l'épreuve.

~ SAMEDI 11 ET DIMANCHE 12 JUILLET. 9H-18H.

Travail: retrouver du goût et du sens.

~ Hautmont - 31, rue Mirabeau à Mouvaux 03 20 26 09 61 - contact@hautmont.org

#### **COUPLES**

#### ~ DU VENDREDI 3 (20H) AU DIMANCHE 5 JUILLET (18H)

**Session «Vivre et aimer»** pour tous les couples, croyants ou non, mariés ou non.

- ~ Maison diocésaine de Merville 70, rue Victorine-Deroide à Merville Inscriptions : 03 20 57 72 74 inscription2.n@vivre-et-aimer.org
- ~ SAMEDI 4 ET DIMANCHE 5 JUILLET (10H30-17H)
- «Stop! Comment je t'aime?»
- ~ DU VENDREDI 11 (19H)AU DIMANCHE 13 SEPTEMBRE (17H),

week-end de préparation au mariage.

~ Centre spirituel du Hautmont - 31, rue Mirabeau à Mouvaux 03 20 26 09 61 - contact@hautmont.org

**FRATERNITÉ** 

## «Personne n'est trop pauvre pour n'avoir rien à partager»

Des chrétiens de tout le diocèse ont vécu le 6 juin une expérience spirituelle et festive de fraternité appelée «Ensemble, osons la fraternité»! Retour sur l'origine de cette démarche.

«JE DÉSIRE UNE ÉGLISE PAUVRE

**BEAUCOUP À NOUS ENSEIGNER»** 

IN «LA JOIE DE L'ÉVANGILE», Nº 198

**POUR LES PAUVRES. ILS ONT** 

PAPE FRANÇOIS,

n 2009, les évêques de France veulent sensibiliser tous les membres de l'Église pour qu'ils se mettent au service de leurs frères. La démarche Diaconia est ainsi lancée. L'objectif premier est d'inciter les communautés à vivre davantage avec les personnes en situation de fragilité, proches ou lointaines, dans la réciprocité, la fraternité et l'espérance.

«La solidarité aujourd'hui ne peut plus être à sens unique, les pauvres eux aussi ont des richesses à partager. Il nous faut passer de la charité à la fraternité.» Tel était le message du rassemblement Diaconia

à Lourdes en 2013. L'enthousiasme et la joie partagés ont fait émerger des initiatives un peu partout en France et dans notre diocèse, pour aller à la rencontre des plus

pauvres : tables ouvertes paroissiales, groupes de paroles, tables de la fraternité, ateliers tricot...

Faire l'expérience de la fraternité, c'est rencontrer quelqu'un que l'on ne s'attend pas à rencontrer, quelqu'un que l'on ne connaît pas du tout ou dont on ne connaît pas toutes les facettes. C'est laisser la place à l'inattendu. C'est cette écoute de l'autre qui nous renvoie à ce que nous portons en nous et nous le révèle; cet autre qui nous fait vivre une Église-fraternité.

Ainsi depuis six mois, des personnes ayant l'expérience de la fragilité et leurs accompagnateurs se sont régulièrement retrouvés pour préparer ce temps de ressourcement du 6 juin : «Ensemble, osons la fraternité». Et l'expression de cette fraternité repose sur l'évangile de saint Matthieu (chapitre 22, verset 9) : «Allez donc aux croisées des chemins : tous ceux que

vous trouverez, invitez-les à la noce». Ils étaient nombreux à inviter : des mouvements et services (le Secours catholique, la société de Saint-Vincent-de-Paul, la Mission ouvrière,

l'association Magdala, la Pastorale de la santé...) et tous ceux qui cheminent en fraternité avec les personnes situées aux «périphéries existentielles» (expression du pape François dans *La joie de l'Évangile*). Nos communautés et paroisses sont par ailleurs invitées à *«rejoindre particu-*



■ En mars 2014, table paroissiale ouverte à Roubaix.

lièrement les personnes en situation de précarité et d'exclusion» et à «faire une place à part entière aux personnes les plus fragilisées» (texte d'orientation de la mission des paroisses du Nord-Pas-de-Calais).

Parce que «personne n'est trop pauvre pour n'avoir rien à partager», chacun a pu oser ses talents et animer des forums ou des ateliers: ciné-débat sur l'alimentation, entrer dans le monde des sourds ou des malvoyants, des ténèbres de la drogue à la lumière de la vie, immigration, chemin de la paix, partage sur la solitude, tricot, potager, objets en argile, improvisation théâtrale, croquis-langage, chants, composition florale, écriture, peinture...

L'expérience de laisser la parole à tous a été bénéfique pour l'humanité et la foi de chacun. Car nous ne sommes experts que de notre propre expérience et que nous avons à nous déplacer pour découvrir la richesse de l'expérience de l'autre.

TIPHAINE DE LACHAISE

Plus d'informations sur lille.catholique.fr

### DESSINE-MOI UN DIOCÈSE

#### **PÈLERINAGES**

#### ~ «JEUNES PRO» À SAINT-JACQUES DE COMPOSTELLE Du 1er au 8 août

- «Quand Dieu parle au cœur», pour rencontrer Dieu dans la beauté de la Création.
  - ~ 350 € Infos: bertrand.2013@gmail.com

#### ~ LOURDES DU 11 AU 16 AOÛT

Avec les Assomptionnistes et le pèlerinage national, redécouvrir Lourdes et ses richesses spirituelles dans les pas de Bernadette.

~ Infos et inscriptions : 03 20 09 80 78 comite.lille@pelerinage-national.org

#### ~ 8-12 ANS À MERVILLE DU 23 AU 27 AOÛT

Camp «sport, théâtre et prière».

~ 85 € - Infos et inscriptions : 06 40 59 91 63 sport.theatre.priere@gmail.com

#### ~ CORSE DU 14 AU 20 SEPTEMBRE

Découvrir les lieux de spiritualité principaux de l'Île de Beauté.

 $\sim$  Infos et inscriptions : 03 20 55 00 15 (Lille) ; 03 28 64 21 25 (Dunkerque) pelerinages@lille.catholique.fr



#### **NUIT DES ÉGLISES**

**Samedi 4 juillet dans tout le diocèse.** Voir programme sur lille.catholique.fr

#### **ORDINATIONS**

## Deux futurs prêtres

Rencontre avec Bertrand Uyttenhove et Piotr Wolny, tous deux appelés à être ordonnés prêtres le 28 juin prochain à la cathédrale.

#### **BERTRAND UYTTENHOVE**

## «J'aime le contact avec les gens»



e «oui» a mûri avec le temps, grâce à la prière. Ce qui m'anime, c'est de pouvoir donner aux autres en simplicité. Parfois, sans que l'on s'en rende compte, une phrase ou un mot peut éclairer le chemin de l'autre, tout simplement. On entend parfois : «Cela m'a aidé au moment où j'en avais besoin». Mais ce n'est pas moi qui aide, c'est Jésus, le Christ. Il se sert de nos yeux, de nos oreilles, de notre bouche. Il compte sur nous pour transmettre ce dont les autres ont besoin. On doit être pétris du Christ pour que cela fonctionne.

Ma plus belle espérance est que les parents puissent transmettre la foi à leurs enfants. J'ai envie de dire aux parents : «N'ayez pas peur de vous engager et de répondre à l'appel du Seigneur, il vous transformera également».

#### Dimanche 28 juin

15h30 à la cathédrale Notre-Dame-de-la-Treille à Lille : ordinations de Bertrand Uyttenhove et Piotr Wolny.

#### PIOTR WOLNY

## «Parcourir le chemin de la vie, c'est s'engager, sans cesse»



ller à l'école, nettoyer la maison, faire son métier, toutes ces activités sont des engagements importants. Et il me semble qu'il n'y en a pas un qui aurait une plus grande valeur qu'un autre. Ainsi en est-il de mon engagement de religieux. M'étant senti appelé, je me suis engagé à approfondir mon amitié avec Jésus en partageant la vie fraternelle dans la congrégation des Salésiens de Don Bosco¹.

Accueillant ce don de Dieu, je désire toujours suivre à fond l'exemple de Jésus qui a été obéissant, pauvre et chaste. Je crois fortement que, dans l'amour, cette voie nous unit au Seigneur et à son peuple. Je crois que cette cellule vivante d'Église que nous formons entre frères, est un lieu de vie. Je crois que la fidélité s'invente chaque jour. Et je veux dire : oui, il est encore possible d'engager toute sa vie puisque nous ne le faisons jamais seuls, mais toujours avec les autres !

1. La congrégation a été fondée à Turin par saint Jean Bosco en 1859. L'idée de s'appeler salésiens est née en 1854 puisque saint Jean Bosco connaissait saint François de Sales. La vocation de cette congrégation est de donner une éducation à la jeunesse.

Les salésiens ont la gestion d'écoles, de maisons à caractère social et de paroisses.

#### HORAIRES DES MESSES DOMINICALES EN JUILLET ET AOUT

#### ■ Paroisse de la Sainte-Famille - Loos

#### Juillet

Les 5 et 19 à 10h30 à Sainte-Anne. Les 12 et 26 à 10h30 à la Trinité (Oliveaux).

Pas de messe le samedi à Notre-Dame.

#### Août

Le samedi à 18h à Notre-Dame.

Samedi 15 août à 10h30 à Notre-Dame (pas de messe à 18h ce samedi soir).

Dimanche 16 août à 10h30 à Notre-Dame.

#### Paroisse d'Haubourdin

Pas de messe à 18h le samedi soir en juillet et août, mais messe tous les dimanches à 10h3o. Samedi 15 août à 10h3o, messe de l'Assomption précédée de la procession en l'honneur de la Vierge Marie.

#### ■ Paroisse Saint-Marc

#### Iuillet et août

Le samedi à 18h en l'église Saint-Pierre à Santes.

Samedi 15 août à 18h, messe de l'Assomption à l'église Saint-Pierre à Santes.

#### **CARNET PAROISSIAL**

#### 1er février au 30 avril

#### **Baptêmes**

#### Haubourdin

Thao Lemahieu, Kelly et Emelyne Jouan, Lucie Cots, Clarisse Vandaële, Louise Trentesaux, Hayden Delepierre, Axel Landry, Jules Songbandhit, Mélodie Lemaire, Laetitia Mihout, Claire Dubois, Yohan Pruvost, Pierre Fontaine, Chloé Dubo, Chloé Houze, Sohan Keermelckbrugge, Lucile Tesmoingt Despinoy, Nathan Vanholle, Ethan Lemarie, Calista Diop, Jade Louage, Capucine Ricco, Anna-Lou Colin, Zélie Ruchot.

#### **Loos Sainte-Famille**

Arthur et Charlie-Joy Goetghebeur, Melvin Porto-Rico, Zélie Le Pallec, Mathis Pysson, Augustine Duthoit, Augustin Simons-Tomme, Baptiste Terebesz, Nolan Derisbourg, Catherine Leroy, Sophie Beaurain, Baptiste Descamps, Jean et Basile Grabowski, Alexandra Dhellin, Marian Lamotte Moulart, Jules Lagache.

#### **Saint-Marc**

Raphaël Florent, Léo Vacavant, Anaeve Dutriez, Maïwenn Glorian, Jade Doyen, Enzo Lecomte, Clhoé Sion, Zoé Comble, Antonin Hantzberg, Nolan Lamoitié-Garin, Emma Verhaeghe, Clélya Leclercq, Timéo Dufour, Louna Vermuse.

#### **Mariages**

#### Haubourdin

Romain Bogaert et Coralie Delwal, Yohan Pruvost et Claire Dubois, Julien Dumoulin et Charline Lespagnol, Benoît Beck et Cécile Bacquet.

#### **Funérailles**

#### **Haubourdin**

Mme Michèle Vandamme-Lheureux, 82 ans. Mme Paulette Denimal-Vermont, 93 ans. M. Jean-Marie Dutoit, 86 ans. Mme Marie-Thérèse Guidez-Chochois, 90 ans. Mme Yvette Decourcelles-Delporte, 88 ans. Mme Marcelle Blanquart-Bryckaert, 88 ans. Mme Marcelle Dubois-Coteignie, 80 ans. M. Aristide Lecocq, 74 ans. Mme Marie-Thérèse Villain-Descamps, 94 ans. M. Joseph Calabrese, 83 ans. Mme Sabine Brodemestre-Demeyer, 47 ans. Mme Arlette Delplanque-Hanzoff, 88 ans. M. Christian Maquart, 68 ans. Mme Marie-Thérèse Durot-Vanstaen, 83 ans. Mme Joëlle Degroote, 60 ans. Mme Murielle Martin-Morel, 57 ans. Mme Évelyne Metayer-Kerkaert, 61 ans. Mme Gisèle Eggermont-Terryn, 84 ans. M. Jean Hochart, 85 ans. Mme Monique Buclon-Delerue, 65 ans. Mme Bernadette Duthoit-Hennion, 89 ans. Mme Yvette Gruson-Vander Straeten, 82 ans. M. Guy Rousere, 70 ans. M. Roland Reynaud, 77 ans. Mme Ginette Bulteel-Verheecke, 84 ans. M. Louise Buisine, 88 ans. M. Philippe Salmon, 55 ans. M. Marcel Dejonghe, 84 ans.

#### **Loos Sainte-Famille**

Marie-Louise Leroy née Droulez, 94 ans. Jean-Pierre Caudroit, 74 ans. Andrée Ampe née Bessart, 84 ans. Jean Verhée, 83 ans. Roger Pottier, 91 ans. Bruno Maurer, 45 ans. Michel Degallaix, 84 ans. Yvonne Cossart née Bisiaux, 93 ans. Suzanne Messiaen née Deroo, 77 ans. Victoria Paone née Kellner, 105 ans.
Julienne Noé née Delannoy, 96 ans.
Pauline Launay née Dumoulin, 92 ans.
Gisèle Schepens née Amat, 78 ans.
Christiane Pepin née Neyrinck, 77 ans.
Alice Bachelet née Boone, 79 ans.
Simonne Franchomme née Delangue, 99 ans.
Jean-Claude Martin, 60 ans.
Robert Pointier, 60 ans.
Léon Haeck, 90 ans.
Christian Dharancy, 66 ans.
Luc Decorte, 66 ans. Olivier Dreumont, 42 ans.
Sylvie Plancq née Sampson, 52 ans.
Jacqueline Goudey née Klinckemaille, 93 ans.
Marcelle Saerens, 100 ans.

#### Saint-Pierre et Sacré-Cœur

Christine Heddebaut née Daudrumez (S.C), 58 ans. Marie-Madeleine Dourlens née Demailly, 91 ans. Alain Honnart, 58 ans. Marie-Thérèse Willemet née Montagne, 97 ans. Évelyne Coudenys née Crespel, 63 ans. Georges Ryckewaert, 82 ans. Fortuné Plancq, 88 ans. Hermine Duchene née Escobar (S.C), 93 ans. Roselyne Boddaert née Duprez, 64 ans.

#### **Saint-Vaast**

Jean-Pierre Hornain, 72 ans. Adeline Haezebrouck née Rattel, 93 ans. Henriette Collet née Morel, 81 ans. Édith Honnart née Delamaide, 82 ans. Mauricette Potié née Deschutter, 86 ans.

#### Saint-Barthélémy

Annette Ottevaere, 69 ans. Alain Vroylandt, 79 ans. Émile Duhaut, 81 ans. Léone Coustenoble née Causiaux, 91 ans. Agnès Carrette née Duflot, 86 ans. Renée Louchart.

## DOYENNÉ HAUBOURDIN-WEPPES

SÉRIE 2 : QUARTIER DU PETIT BELGIQUE À HAUBOURDIN

## Nos évêques sur le terrain

Nous sommes le vendredi 23 janvier, le rendez-vous est à 16h. Cette fois-ci le père Ulrich est accueilli dans une famille qui habite au «Petit Belgique».



icole accompagne les visites sur Haubourdin. C'est Berthe qui reçoit chez elle. Berthe a toujours vécu dans le quartier, ses enfants y sont installés, les petits-enfants vont à l'école d'à côté. L'accueil chaleureux se fait autour d'un jus de fruit et de gâteaux réalisés par notre hôte! Le dialogue établi entre le père Ulrich et les différents membres de la famille arrivés progressivement est d'une grande cordialité.

Berthe raconte la vie de la famille, ses liens avec l'abbé Degruson, comment il les a soutenus et aidés pour l'hébergement; la vie du quartier et son évolution; les liens de solidarité, mais «les clans» aussi. L'échange et le partage sont riches en événements et en émotions.

Deux autres familles n'ont malheureusement pas pu recevoir l'évêque, car elles étaient malades : elles espéraient qu'il pourrait revenir un autre jour.

Le vendredi 13 février, le père Ulrich revient sur le quartier à l'espace Ludo et Maguy Lepetit pour le traditionnel «souper mensuel du PBI» (Petit Belgique initiative). C'est le président de l'association Guy Deheuninck qui l'accueille en lui présentant l'historique de l'association ainsi que les différentes propositions faites aux habitants: théâtre, chants, jeux de société, tricot... Et c'est le temps des festivités autour d'une raclette avec les amis de l'association soit environ cinquante personnes. Les échanges se font simplement autour du repas ; les uns et les autres partagent quelques faits de vie et tout ceci dans une ambiance familiale et amicale. Puis, impulsé par la chorale de l'association, vient le temps de «pousser la chansonnette» avec quelques airs comme «Le petit vin blanc» ou «Que je t'aime», et bien d'autres encore. C'était donc une soirée bien sympathique où chacun a pu passer un bon moment de détente et de dialogue en toute franchise et simplicité. Durant ces deux rencontres, le père Ulrich était ravi des échanges qu'il a pu avoir avec les uns et les autres!

Lors de ces visites, à Loos, à La Bassée, à Haubourdin, nous avons rencontré des personnes heureuses de pouvoir discuter en toute simplicité avec les évêques. C'était des moments d'accueil, de rapprochement, de paroles et de gestes.

C'est une vraie richesse vécue que nous avons voulu vous partager.

Nous pensons que les personnes souvent fragilisées par la vie ont quelque chose à nous dire du royaume de Dieu, qu'elles ont toute leur place dans nos échanges, qu'elles nous interpellent sur notre façon de vivre notre foi et qu'elles invitent l'Église à sortir de ses murs.

«Personne n'est trop pauvre pour n'avoir rien à partager.» (Diaconia 2013)

À la suite de ce que nous avons vécu avec Diaconia ; pour vivre la fraternité dans notre diocèse, une rencontre est prévue le samedi 6 juin de 9h à 17h au séminaire de Lille.

POUR L'ÉQUIPE MISSION OUVRIÈRE ET QUARTIERS POPULAIRES DU DOYENNÉ SOPHIE WAROQUIER ET GENEVIÈVE PLICHON

Pour plus de renseignements, vous pouvez contacter Geneviève au 06 28 18 10 25.

## Ils arrivent, ils s'en vont



#### **PÈRE MICHEL BLONDEEL**

Ordonné prêtre il y a trente-neuf ans, le père Michel Blondeel a exercé durant trente années différents ministères dans la région dunkerquoise : aumônier de mouvements, aumônier de collèges et prêtre en paroisse, puis curé... Envoyé dans la région lilloise, en l'an 2000 comme

curé à Marquette-lez-Lille, puis en 2007 comme curé de la paroisse Mère Teresa à Villeneuve d'Ascq, le père Michel Blondeel vient d'être appelé à un nouveau ministère : celui d'être «prêtre associé» à la paroisse Saint-Jean en Weppes. Notre doyen, le père Romuald Carton, actuel curé de la paroisse Saint-Maclou à Haubourdin sera également curé de la paroisse Saint-Jean en Weppes.



#### PÈRE ARMEL

C'est à la paroisse Saint-Jean que le père Armel vient de passer les six premières années de son ministère presbytéral. Originaire du Congo Brazzaville, ordonné prêtre en 2009, le père Armel s'en va vers une nouvelle mission dans les Flandres. Il est nommé curé de la paroisse Saint-

Éloi et Saint-Bertin de la Colme. Il résidera à Bergues. Nous lui souhaitons un ministère pastoral heureux, plein de découvertes et riche de rencontres.

#### PÈRE PATRICK DELÉCLUSE

Ordonné prêtre en 1982, le père Patrick Delécluse quitte la paroisse Sainte-Thérèse en Weppes où il est arrivé en septembre 2010. Après avoir exercé son ministère pastoral à Ronchin, Seclin, Lille, Cysoing, puis à Merville et dans les Weppes, le

père Patrick Delécluse rejoint la paroisse du Bon Pasteur et résidera à Erquinghem-Lys. Tous nos vœux l'accompagnent.



#### PÈRE SYLVAIN DESQUIENS

Âgé de 46 ans et natif de Mouvaux, le père Sylvain Desquiens a été ordonné en 1999. Ses différentes missions l'ont fait passer par Pérenchies, Hazebrouck, Estaires et ces six dernières années, par Tourcoing. Il y était curé de la paroisse Saint-



Matthieu et en responsabilité pour les collégiens. Le père Desquiens qui résidera au presbytère d'Englos est heureux de nous rejoindre comme curé de la paroisse Sainte-Thérèse-en-Weppes en prenant tout d'abord le temps de découyrir la richesse et la diversité de ses dix clochers.

#### **CONCOURS «CHANTE TA PLANÈTE» 2015**

#### BRAVO À L'ÉQUIPE DES LYCÉENS D'HAUBOURDIN

Ils ont participé au concours national «Chante ta planète» organisé par le CCFD-Terre solidaire et ils ont bien fait : Mathieu, Nowane, Louison et Thomas, d'Haubourdin, viennent de remporter le prix

lycée «16-18 ans», parrainé par Phosphore. Ils partiront une semaine en juillet en voyage à Lampedusa et à Rome, à la rencontre d'associations qui viennent en aide aux migrants. Bravo à eux, ainsi qu'à Noémie, Marie, Eve, Benjamin, Raphaël, Xavier, et à l'ensemble de la pastorale des lycées du doyenné Haubourdin-Weppes, pour ce clip réalisé à le prends le bateau d'l'espoir. partir de la chanson «Le meilleur des mondes»

du groupe Maltosh. Une chanson dont il fallait entièrement réécrire les paroles autour d'un thème de solidarité internationale. Puis les chanter sur la bande-son mise à disposition par Maltosh et en faire un clip. Pas évident du tout de coller à la tonalité, d'imaginer un univers, de bien filmer...

Mais les gagnants ont réussi à transporter le jury dans leur monde et dans le délicat sujet qu'ils avaient choisi (les migrations). À coups de décors en carton, de costumes et de rigolades, ils ont fait preuve d'une sacrée énergie!

Dans leur chanson «Un monde meilleur», ils nous racontent l'histoire d'André de Casamance, de Paco du Mexique, et d'Indira d'Inde

> qui décident de migrer à la recherche d'une meilleure vie :

«Aujourd'hui, je prends le bateau d'l'espoir

Même s'il faut prendre le risque de tout perdre en une nuit À la recherche d'une meilleure vie Là-bas ou ici réécrire mon histoire.» Vous pouvez regarder leur clip sur

le lien suivant :

https://www.youtube.com/watch?v=sYWmDqcM1Qo ainsi que ceux des autres participants au concours Chante ta planète sur le lien suivant :

http://www.bougetaplanete.org/Chante-ta-planete-2015



## Un beau dimanche de fiançailles

Les 13 et 15 mars dernier, la paroisse Saint-Marc a renoué avec les week-ends de préparation au mariage.

ous les couples appelés à se marier dans l'année avaient été conviés à ce temps le vendredi soir et le dimanche toute la journée. Nous nous sommes ainsi retrouvés à treize couples de fiancés et trois couples d'animateurs dans la salle «Arts et loisirs» de Santes. Si le vendredi a été centré sur la prise de contact, la connaissance de l'autre (dans le couple) et des autres (prêtre, participants et animateurs), le dimanche a été l'occasion d'une journée complète de réflexion sur la vie en couple, le dialogue, le sens de l'engagement civil et

religieux, la volonté de durer à deux. À ce sujet, nous avons été heureux d'accueillir Brigitte et Antoine Foulon qui venaient de fêter leurs noces d'or.

La diversité des animations, la qualité des échanges liée notamment à la maturité des couples, le climat de confiance qui s'est très vite installé ont suscité beaucoup de joie et d'émotions. Et finalement, nous animateurs avons tiré de ce week-end un aussi grand profit que les futurs mariés... leurs retours très positifs étaient unanimes!

Dans l'église du Sacré-Cœur, une petite

célébration animée par le père Dominique et ponctuée de chants est venue clôturer spirituellement cette journée qui a vraiment fait sens. L'équipe d'animation est prête à renouveler l'expérience en 2016 et espère s'étoffer de nouveaux couples encadrants.

> RÉGINE ET PATRICK WATTELIN CAROLE ET BENOÎT DE RUYVER BÉNÉDICTE ET JEAN-PIERRE VERHILLE ...AINSI QUE L'ABBÉ DOMINIQUE PHAM XUAN DAO

Contacts : Le père Dominique ou Carole De Ruyver (tél. 06 61 46 09 63)



## Le baptême : l'autre naissance

On parle de nom de baptême, de baptême de l'air, du baptême du feu... bien d'autres notions étant associées à ce vocable qui signifie toujours une entrée, une expérience nouvelle importante. Pour les chrétiens, le sacrement du baptême marque l'adhésion à une vie voulue sous le regard de Dieu.

es parents renouvellent leur confiance en Dieu en voulant faire baptiser leur enfant, lui ouvrant ainsi un chemin qu'il sera libre par la suite de suivre ou non.

Le baptême quel que soit l'âge auquel on le reçoit est l'aboutissement d'une rencontre avec Dieu, le premier pas dans une vie nouvelle que l'on cherche à ajuster au désir de Dieu pour les hommes. Être baptisé ne rend pas la vie plus facile, mais permet de la vivre autrement, avec un éclairage intérieur et animée du souffle de l'Esprit.

#### Les rites, les signes du baptême

Le baptême est toujours pratiqué aujourd'hui ; il est demandé par les parents pour leurs enfants. Des jeunes, des adultes, de plus en plus nombreux, demandent à être baptisés eux-mêmes. La signification est la même : devenir chrétien et vivre de l'amour de Dieu! Le baptême se déroule, comme tous les autres sacrements, avec des rites, par des signes, des gestes concrets. Les plus visibles manifestent l'action invisible de Dieu:

- L'imposition des mains (geste présent dans tous les sacrements).
- Le rite de l'eau, en aspersion ou en immersion, l'eau de la vie.
- L'onction du saint chrême, huile parfu-



Les enfants ont apporté l'eau qui a été bénite et a servi au baptême de Louna et Timéo (Saint-Vaast-Hallennes).

mée : «Tu deviens roi, prêtre, prophète».
- Le vêtement blanc («Vous avez revêtu le Christ...»), signe de vie nouvelle.

- Le cierge baptismal, allumé au cierge pascal, lumière du Christ ressuscité. Il est confié au parrain, à la marraine, qui accompagne le jeune baptisé.

À ces gestes concrets, il est bon de rajouter les signes suivants :

- L'Église, l'assemblée, la famille, rassemblée pour la fête ; elle se réunit aussi chaque dimanche ; la sonnerie des cloches le rappelle.
- La profession de foi (renouvelée à chaque messe, particulièrement à Pâques) : «Croyez-vous en Dieu, Père, Fils et Esprit Saint ?» - «Oui, je crois !»
- La Parole de Dieu, qui peut se résu-

mer dans ces trois mots : «Dieu est amour !»(1<sup>re</sup> lettre de saint Jean au chapitre 4)

Que ce soit lors de la préparation avec les parents ou dans un parcours d'adultes ou de jeunes : la Parole de Dieu est lue, commentée ; elle résonne en notre vie, elle nourrit et fait son œuvre, elle apaise, elle parle de l'amour de Dieu, de sa présence. Bien des gestes vécus dans la vie ordinaire, bien des éléments physiques, peuvent nous rappeler ces rites du baptême, autour de l'eau, de la lumière, du vêtement... La vie de Dieu n'est pas en dehors de ce que les hommes vivent : elle nourrit, irrigue, fortifie ; elle donne sens à notre existence.

PÈRE GUY CLERC







**École Saint-Michel** 



Merci aux annonceurs

# Arthur, baptisé le 14 février, tout un symbole pour Jennifer, sa maman

Arthur a 7 ans, il a demandé à être baptisé, car il croit en Dieu. «C'est Dieu qui m'a aidé à guérir et qui m'a sauvé la vie.»

rthur avait 3 ans quand la maladie l'a brutalement touché, le laissant pendant quelques jours dans l'incertitude de la vie. Finalement, le mal a été vaincu, mais Arthur y a perdu une jambe et quelques phalanges ; amputations avec lesquelles il devra composer chaque jour.

La sœur de Jennifer lui avait demandé, à un moment critique de la maladie d'Arthur, de le faire baptiser et s'engageait à devenir sa marraine.

Jennifer a laissé tout cela de côté, car elle n'avait pas du tout envie de suivre avec Arthur la préparation au baptême. Par hasard, elle regarde, à la télé, une émission sur Dieu qui lui donne l'impression de conduire sa vie comme Dieu le souhaite en essayant d'aider ceux qu'elle côtoie à la mesure de ses moyens. Un livre sur Dieu et Jésus, récupéré de son grand-père, a plu à Arthur qui s'est posé des questions. Jennifer s'est rapprochée

de la paroisse pour préparer le baptême d'Arthur et aussi celui de sa petite sœur. Le papa non croyant a respecté cette décision. Les étapes de préparation ont intéressé Jennifer qui s'est rendu compte qu'elle «renouait» avec le Christ dans ce chemin balisé de panneaux de signalisation et points de repère, véritables jalons pour avancer dans la vie. Jennifer souhaitait que le père Arthur, très connu pour ses engagements auprès de la population rom et appartenant à la même congrégation que l'abbé Guy Clerc, puisse célébrer les baptêmes, le petit Arthur ayant une grande admiration pour ce grand Arthur... Outre leur prénom commun, ils ont l'un et l'autre une prothèse à la place de la jambe.

Cela a pu se faire à la grande joie de tous, y compris d'une autre famille dont l'enfant recevait aussi le baptême. L'échange magique entre les deux «Arthur» a profondément «remué» le



papa. Quant au petit Arthur, la médaille reçue du père Arthur est un cadeau inestimable, car signe qu'il est devenu enfant de Dieu par le baptême.

Jennifer a écrit un livre sur la maladie de son fils. Peut-être a-t-elle relaté aussi tout ce cheminement de foi. Et peut-être sera-t-il publié un jour pour donner foi et espérance à des familles éprouvées par des problèmes de santé d'un enfant.

# Laetitia : «J'ai osé demander le baptême grâce à l'amour de mon conjoint»

«Ce qui a provoqué mon envie de me préparer au baptême est ma rencontre avec mon conjoint. Il m'a donné envie de me projeter dans l'avenir et d'avancer.



on amour m'a permis d'entreprendre et d'oser demander le baptême.Pour m'y préparer, j'ai envoyé un mail à la paroisse, car je ne connaissais personne. Etel m'a recontactée en vue d'une rencontre. Elle m'a expliqué le processus pour le baptême et j'ai commencé à cheminer.

Je ne connaissais pas du tout le processus et les étapes de la préparation, c'est grâce à Etel qui a été très impliquée à mes côtés que j'ai pu les découvrir.

J'ai été fortement accompagnée par mon conjoint et par Etel. Ma famille m'a également soutenue et était présente le jour du baptême. J'ai pleinement vécu ce cheminement, épaulée par les personnes qui me sont chères et j'en suis particulièrement heureuse.

Pour donner suite à mon baptême, je compte me marier à l'église à Noyelles-Godault. Mon conjoint et moi-même avons déjà entrepris les démarches pour cet événement. Je vais également devenir marraine de ma nièce prochainement. Et je continuerai à cheminer de mon côté notamment en participant régulièrement à la messe.»

# Nathalie, marraine de Sophie : «Être toujours là, surtout dans les moments difficiles»

Je suis la marraine de Sophie, 17 ans aujourd'hui. Je connais ses parents depuis environ trente ans, nous sommes amis. Lorsqu'ils m'ont demandé peu après sa naissance d'être sa marraine, j'ai hésité. J'ai eu peur, n'étant pas de la famille, de ne pouvoir assumer dans la durée cette responsabilité.

i nous changions de région, ses parents ou moi, nos relations ne seraient-elles pas amenées à se distendre et de ce fait je n'aurais plus la même proximité avec Sophie. Jusqu'à présent, j'ai pu rester proche d'elle. S'engager à devenir la marraine d'un nouveau baptisé n'est pas une décision à prendre à la légère, elle nous mobilise pour le reste de notre vie.

Je suis chrétienne, les parents de Sophie le sont aussi, nous sommes sur la même «longueur d'onde». Ils ont demandé le baptême pour leur fille, car ils ont voulu qu'elle fasse dès le départ partie de la famille du Christ et qu'elle soit élevée dans sa connaissance. Ils m'ont fait confiance pour Sophie. J'ai essayé de m'en occuper le plus souvent possible afin qu'elle me reconnaisse comme quelqu'un de «spécial» pour elle. Aujourd'hui, elle a grandi. Elle a préparé sa première communion, sa profession de foi et sa confirmation. Je suis contente qu'elle ait souhaité être confirmée dans sa foi au Christ et c'est un bonheur supplémentaire pour moi, sa marraine. J'essaye de l'épauler dans les difficultés de vie qui surgissent, notamment aujourd'hui où sa maman a quitté le domicile depuis plusieurs semaines, déstabilisant l'équilibre familial.

Je lui téléphone souvent et nous conver-

sons longuement, elle sait qu'elle peut trouver appui, soutien et conseil même si c'est à elle de devoir gérer la situation. J'essaye de faire en sorte qu'elle ne perde pas pied, tiraillée par ses sentiments et par une certaine colère. Mon rôle est de l'accompagner dans cette épreuve sans pour autant l'envahir ni prendre parti. Elle doit savoir que je suis là à ses côtés, qu'elle peut me solliciter pour partager par la parole afin qu'elle puisse y voir plus clair. Sa marraine est là pour les bons moments, mais surtout pour ceux qui sont plus difficiles à vivre, en espérant ne pas la décevoir.

NATHALIE

## Catherine baptisée lors de la veillée de Pâques : «Croire en Dieu me soutient»

«J'ai toujours eu la foi, car ma mère est croyante et me parlait de Dieu à l'insu de mon père.



elui-ci avait perdu la foi et interdisait qu'on en parle à la maison. Lorsque j'ai voulu avoir des enfants, cela n'est pas venu et je me suis mise à prier le Seigneur. Quelques mois après, j'ai attendu ma fille qui a 4 ans aujourd'hui puis mon fils est arrivé peu après. Je pense vraiment que Dieu m'a entendue et exaucée après avoir perçu ma détresse. J'ai alors voulu me préparer au baptême. Pendant dix-huit mois, j'ai cheminé dans la découverte et la connaissance de Dieu, avec mes accompagnateurs, et j'ai été confortée dans ma foi.

Mon père aussi a renoué avec Dieu depuis que j'ai fait baptiser mes enfants (il a eu un grave ennui cardiaque le jour où ma fille devait naître et c'est cette volonté de connaître sa petite-fille qui l'a aidé à se battre pour rester en vie). J'ai reçu l'eucharistie pour la première fois le jour de mon baptême et je veux maintenant me préparer à être confirmée dans ma foi.

C'est la confiance que je mets en Dieu

qui m'aide à tenir, car ma vie n'a pas toujours été facile. Mon enfance durant laquelle j'ai beaucoup souffert de violence. Puis pendant dix ans, avec le père de mes enfants, j'ai supporté tous ses travers, mais lui ai beaucoup pardonné même si maintenant il ne s'inquiète pas de ses enfants. Mon nouveau compagnon n'est pas croyant, mais il est venu à mon baptême et respecte mes choix. Je veux aller de l'avant et voir les choses positives de la vie. Croire en Dieu me soutient, car j'ai parfois des moments de lassitude voire de dépression. Mon baptême signifie un nouveau démarrage, Dieu me guide et m'aide à mieux supporter les difficultés de la vie. Et je crois aussi qu'après la mort une autre vie de bonheur et de paix auprès de Dieu nous attend.»

# Laurent, parrain d'Emma : «Être parrain, c'est s'engager dans la maison de Dieu»

voir l'insigne honneur de devenir parrain, c'est prendre l'engagement, en ce jour dans la maison de Dieu, d'être un «phare» pour la petite Emma dans la grande aventure qu'elle débute : «la vie». Cela signifie d'être, en toute humilité, le relais des valeurs d'amour, d'honnêteté, de solidarité et de probité que ses parents lui inculqueront.

Accepter d'être parrain, c'est accepter d'intégrer le cercle familial d'Emma et c'est une grande fierté.



#### FÊTE DES BAPTISÉS À SAINT-MARC: «S'ENGAGER, C'EST DU BONHEUR»



L'Église rêve... et les chrétiens se bougent. Ce n'est pas un mythe. La préparation des baptêmes a bien changé depuis quelques années. Avant, on préparait à Haubourdin. Puis le prêtre Joseph Fondeur a souhaité que les préparations au baptême se fassent sur la paroisse. Une équipe s'est constituée peu à peu. Et le père Dominique est arrivé. Il a souhaité que les membres de l'équipe organisent la préparation, mais aussi accompagnent les familles avant et pendant la cérémonie. Lors de la première rencontre, on fait connaissance et on s'inter-

roge sur le sens du baptême. On se quitte en prenant rendez-vous avec un animateur et les familles qui font le baptême le même jour. Enfin, le jour du baptême, un animateur assiste les familles et le prêtre pour le déroulement de la célébration. Cela a nécessité que l'équipe de préparation au baptême s'étoffe. Cela s'est vu lors de la fête des baptisés de 2014 où toute l'équipe des animateurs s'est rencontrée, s'est réparti les tâches, donnant le meilleur d'elle-même pour une très belle fête en l'honneur des quatre-vingt-onze baptisés de la paroisse durant l'année. On sent dans cette équipe, un souci d'accueil, un élan vers les autres, une foi et une amitié vraie. Avec Marie-Christine, Christian, Jérôme, Pascaline, Catherine, Marielle, Françoise, Virginie, Véronique, le père Dominique rayonnait au milieu des familles. On peut encore les rejoindre, il y a toujours une place pour quelqu'un. Nul doute que Dieu voit que cela est bon...

V.G-N.

#### CHOISIR UN PRÉNOM : UN (AGRÉABLE) CASSE-TÊTE ?

Vous attendez un heureux événement. Le choix d'un prénom est difficile ? Le site web nominis.cef.fr est fait pour vous ! Hébergé par l'Église de France, il recense des centaines de prénoms. Chacun d'eux fait l'objet d'une notice détaillée. Un outil de recherche est également disponible. Nominis a enregistré plus de 3 millions de pages vues en un mois !







